

Preios de suscripción
Cáceres... 2 ptas. al mes.
Fuera... 7 id. trimestre
NÚMERO SUELTO
10 CÉNTIMOS.

LA MONTAÑA

Francos censurados
Redacción y Admón.
PORTAL LLANO, núm. 39
NÚMERO SUELTO
- 10 CÉNTIMOS -

Teléfono núm 110

- DIARIO DE CACERES -

Periódico de la tarde

AÑO X | Fundador propietario: SANTOS FLORIANO GONZÁLEZ | Martes 17 de Febrero de 1925 | Director: FRANCISCO MADRERAL VAQUERO | Núm. 2506

Por donde se debió empezar

Nunca es tarde, si la dicha es buena

Al fin se gestiona la variación del ferrocarril

En la reunión del Pleno de nuestro Ayuntamiento celebrada anoche, se tomó el acuerdo de delegar en el alcalde para que convoque a una reunión de los elementos de Cáceres y del Casar, para gestionar la variación del trazado de la línea férrea de Madrid a Portugal, cuyo proyecto ha de consistir en que se desvíe por las inmediaciones de la actual estación del Casar para venir directamente a Cáceres, volviendo de nuevo al Arroyo.

La mejora en todo los órdenes, así para el servicio público en general, como para Cáceres y la Compañía es bien notoria, sin que la pretensión tenga más reparos a nuestra manera de ver, que el haber dejado pasar los meses mientras otras provincias han aprovechado el tiempo para alcanzar del Gobierno y del Consejo Superior ferroviario las mejoras que solicitaban.

Así ha pasado con Galicia, Valencia, Aragón y otras comarcas, regiones y provincias que, apercibiéndose

de los propósitos del Poder público para el mejoramiento del servicio ferroviario de España, desde el instante que se hizo público en la «Gaceta», trabajaron un día y otro hasta que vieron logradas sus aspiraciones.

Cáceres por fin se decide a gestionar la realización de un proyecto, quizás el más viable dentro de lo beneficioso entre todos los que se han aprobado al amparo económico del Estado y lo hace vencido el mes de Febrero cuando el plazo para solicitarlo termina el 31 de Marzo próximo, no obstante venirlo pidiendo LA MONTAÑA desde Agosto.

Pero nos parece tan razonable y sobre todo tan haccedero lo que se pide, que así y todo, trabajando con la actividad y el interés que requirieron estas cosas, no creemos difícil conseguirlo.

Todo es cuestión de llevarlo bien estudiado para que en poco tiempo se llegue a la comprensión de una cosa que entra por los ojos.

El mundo es así...

Nuestro idioma en el extranjero

No hace muchos días dieron cuenta los periódicos de un importante donativo hecho a la Universidad de Glasgow, con objeto de crear allí una cátedra de español. Y pocos días después, nuestro Ministerio de Estado recibía una comunicación, según la cual, un anónimo donante había entregado a la Cámara de Comercio de Bradford 40 000 libras esterlinas (cerca de millón y medio de pesetas) para fomentar, mediante pensiones concedidas a jóvenes ingleses, el estudio de las lenguas rusa y española.

Estos hechos y otros análogos, ponen bien de manifiesto la importancia que se atribuye en todo el mundo civilizado a nuestro idioma, vehículo para la difusión de las ideas con respecto a muchos millones de hombres, y lengua que atrae, a medida que España va saliendo del apartamiento en que tanto tiempo vivió, mayores simpatías y admiraciones.

Indica también, y esto parece lo más conforme con la realidad, que todas las naciones dirigen sus miradas a las Repúblicas hispano-americanas, ejemplo que dan a España, ya que ésta debía tener los ojos fijos en la hegemonía espiritual que por la lengua, la Historia y la fuerza de la raza, tiene en América.

LA MONTAÑA

se vende en el estanco de la plaza

Intereses de Cáceres

El problema de abastecimiento de aguas

Los señores Ruíz Morote y Corrales, proponen que se discutan públicamente los siguientes puntos relacionados con su proyecto para abastecer de aguas a Cáceres:

1.º Confirmación de las cifras leídas por el señor Ruíz Morote en el estudio de abastecimiento con las aguas de El Marco.

2.º Si la Sociedad de Regantes autoriza las obras y aprovechamiento de las aguas de El Marco, convencida de que no causan perjuicio alguno.

3.º Si la pureza y potabilidad de las aguas estarán suficientemente garantidas. Este tema será debatido en la controversia con el señor Durán Cantos.

4.º Si los ingresos por nosotros calculados, pueden ser una realidad.

5.º Si el Ayuntamiento de Cáceres dispone de la cantidad (o de medios de allegarlas) necesaria para las obras.

6.º Si el Ayuntamiento y el pueblo en general, está dispuesto a dedicar más atención que hasta hoy, a este problema de vida o muerte.

Huéspedes simpáticos

Mañana, en el correo de Astorga, llegará la Tuna Escolar Salmantina

Los "tunos,"

En el tren correo de Astorga, llegará mañana a las doce y media de la tarde la Tuna Escolar Salmantina, compuesta de 33 alumnos de las Facultades de Derecho, Medicina, Filosofía y Letras y alumnos del Instituto Nacional.

Tan simpáticos visitantes serán nuestros huéspedes por unas horas, para traer a nuestra ciudad las alegrías de la vida estudiantil.

La Tuna Escolar Salmantina, hace el itinerario de Cáceres y Badajoz, para marchar a Lisboa con objeto de devolver la visita que hicieron a Salamanca el año pasado los estudiantes portugueses.

Las bellísimas presidentas cacereñas

La Tuna tiene ya sus presidentas en Cáceres. Cumpliendo con la tradicional hidalguía, los comisionados de la estudiantina que desde ayer están en Cáceres, han visitado a las bellas señoritas Dolores Muro Marcos, Conchita Cabrera, María Joaquina López-Montenegro y Pilar Gimeno, nombrándolas presidentas de las cuatro Facultades de la Universidad de Salamanca.

Las presidentas regalarán a la Bandera de la Tuna lazos de seda de colores amarillo, rojo, azul obscuro y blanco, que son los distintivos de las Facultades.

La Tuna obsequiará a sus presidentas con serenatas.

La velada literario-musical

En el cinema Gabriel y Galán, a las seis de la tarde, se celebrará el día 19 la velada de la Tuna, en la que pronunciará un discurso de presentación su presidente; se representarán el monólogo «¡Se m'a perdido la costilla!» y el sainete «Pulmonía doble».

La Tuna dará un concierto, interpretando entre otras obras, «La Linda Tapada» y la marcha «Estudiantina».

Habrà, además, una agradable sorpresa.

No podemos dar más detalles porque en estos momentos se está ultimando el programa.

Las entradas serán adquiridas mediante donativos, pues la Tuna no cuenta con más ingresos que los que ella obtenga como resultado de sus cuestaciones y funciones, siguiendo la tradición de los antiguos «so-pistas».

En el Círculo de La Concordia

El Círculo de La Concordia

abrirá sus salones a los estudiantes y mañana por la noche dará un baile de confianza en honor de la Tuna, que es de suponer se verá concurridísimo.

Los estudiantes darán antes una serenata en el patio del Casino.

Preparando el recibimiento

Los comisionados de la Tuna han visitado a las autoridades locales, obteniendo en todas partes una cordial acogida y encontrando las mayores facilidades.

Los alumnos del Instituto acudirán todos a la estación a recibir a sus compañeros.

Probablemente, irá también una banda de música.

Desde estas columnas invitamos a todos los estudiantes cacereños, que cursan estudios en facultades universitarias, para que vayan a la estación a recibir a los compañeros de Salamanca.

Esta invitación se hace extensiva a todo el pueblo de Cáceres.

Mortuorias

Se admiten para todas las planas hasta las cinco de la tarde

Entre bromas y veras

Oído a la caja

Si los embajadores de la república soviética del antiguo imperio de los zares, se creen en el caso de dar recepciones suntuosas, ¿de qué se pueden quejar los debeladores del régimen social presente?

Inglatera ha tenido en su Cámara popular un momento peligroso.

Se levantó a hablar «una diputada» sin sombrero y con melena, y un compañero del Parlamento atisbó cierta irrespetuosidad, que la presidencia reparó con la más exquisita galantería.

Las mujeres de cualquier manera están bien.

Menos cuando se enfadan.

Madrugamos como cada quisque que tiene que buscar fuera de su casa los garbanzos.

Y vemos desde hace días en la Plaza numerosos obreros que inútilmente esperan trabajo.

¿Cuál será la tragedia de tantos hogares!

Pero los que no pueden remediarlo, son los que se fijan en esto.

Centro General de Negocios, Autorizado

L. HERRERO

Plaza de la Concepción núm. 4. — Cáceres. — Teléfono núm. 396

Asuntos judiciales y administrativos. — Certificados de últimas voluntades y de penales. — Licencias de caza y pesca. — Pasaportes para el Extranjero. — Cuotas Militares. — Gestión de toda clase de asuntos en Ministerios y Oficinas Públicas.

HUMORADAS

NIÑO CIEGO

Por dorada escalinata de espléndida pedrería, que dá acceso a los salones de un palacio de cristal, el Amor, que es niño ciego, silentemente subía y gozaba las delicias de una princesa ideal.

JULIO NIETO.

La Sastrería Moderna

Instalada en la Plaza Mayor, núm. 47, se trasladó a la calle de Alfonso XIII, núm. 19 (tienda)

Allí en sus escaparates, pueden deleitarse las personas de refinado gusto, admirando los riquísimos géneros que en ellos se exhiben.

Los precios los hay para todos. Trajes a medida; de lana, fabricados expresamente para esta casa, a 85, 95, 105, 125 y 150 pesetas.

De géneros marca Alfonso XIII a 175 y 200 pesetas; ídem Principes de Gales de 250 y 300.

Las confecciones, tan exquisitamente hechas, como en las mejores Sastrerías del mundo.

EN OTRAS PLANAS,
Grandes Informaciones

El Directorio no es político Discurso de Primo de Rivera en el Círculo de la Unión Mercantil

Madrid 17 (4'12 t.)

(POR TELÉFONO)

En el Círculo de la Unión Mercantil se celebró anoche la anunciada reunión en la que había de pronunciarse un discurso el general Primo de Rivera. Mucho antes de la hora señalada para el acto, los salones estaban atestados de socios.

A las onces de la noche llegó al Círculo de la Unión Mercantil el general Primo de Rivera, acompañado de su ayudante, del duque de Tetuán, del presidente de la Diputación de Madrid, señor Salcedo Bermejillo, y del alcalde, señor conde de Vallpellano.

Seguidamente pasaron los señores citados anteriormente al salón de actos, ocupando la presidencia el marqués de Estella.

Habla el presidente del círculo

El señor Sacristán, como presidente del Círculo habló en primer lugar, exponiendo las razones por las cuales ocupaba el presidente del Directorio la tribuna de la Sociedad, lamentando que las múltiples ocupaciones del general, les hubieran privado del placer de escucharle antes.

Enumera los problemas que considera de urgente resolución entre los que afectan directamente al comercio.

Pondera la necesidad de establecer en Madrid la Aduana central y de lo necesario que para el comercio resulta el establecimiento de un ferrocarril directo entre Valencia y la Corte.

Se queja del régimen de tasas impuesto al comercio y dice que éste ha visto duplicados los impuestos que abona y no ha hecho protesta alguna por tener alto concepto de lo que exigen los deberes de ciudadanía y los de patriotismo.

Termina diciendo que no sólo son beligerantes los que combaten con las armas en la mano, sino que también son beneméritos los que laboran por el engrandecimiento de la patria, y que de nada sirve un ejército victorioso, como se ha probado hasta la saciedad en la guerra europea, si luego pierde el prestigio y no encuentra en el estado necesario las energías económicas de la nación.

Interesante discurso del presidente del Directorio

Habló después el marqués de Estella, manifestando primeramente que por falta de preparación, no puede contestar a los tecnicismos que tan hábilmente ha empleado en su discurso el señor Sacristán.

Las últimas palabras de este señor me han sonado a lamentación por las cargas que tiene que levantar el comercio.

Pero hay que tener en cuenta que la vida moderna exige a los pueblos grandes sacrificios.

Refiriéndose al otorgamiento a los comerciantes de un lugar de vocal en el Consejo de

Economía Nacional, dice que esta institución ha estado siempre abierta a todas las actividades de la vida nacional y que ya, después de constituida, una comisión de agricultores de la región de Levante pidió su inclusión en el Consejo y a los cuatro días apareció un decreto en la «Gaceta» ordenando su inclusión.

Deben solicitar los comerciantes, como antes lo hicieron los agricultores, un puesto en el Consejo, que yo les doy la seguridad de que les será otorgado.

No vengo aquí—continúa el general Primo de Rivera—a pedir vuestra adhesión personal, a mi política; pues nosotros los hombres del actual régimen, no somos políticos y representamos la valla opuesta a la antigua política española y hemos de dar tiempo a que ésta pueda ser ejercida por hombres honrados.

La política no es una profesión, sino un deber paralelo al de ciudadanía.

En sus funciones permanecerá el Directorio hasta que el Poder vuelva libre de todas trabas a los que les corresponda.

Sigue diciendo que España atraviesa una época de entera tranquilidad y que aconseja a los comerciantes que pongan el veto a todos los productos extranjeros.

Con relación a este último punto, el marqués de Estella refiere el caso que le sucedió cuando el último viaje que hizo a Italia acompañado de los reyes.

Salió de su hotel para comprar un frasco de perfume y se encontró que no había en toda Roma un solo producto inglés de perfumería.

Recomienda nuevamente a los comerciantes españoles que sigan esta norma y procuren expender, en primer lugar, la producción nacional.

La labor seguida por el Directorio necesita la compenetración del pueblo y que éste le siga prestando, como hasta ahora, todas sus fuerzas.

Confía en los destinos de la patria y habla de las nobles aspiraciones que hacia ellos tienen.

No quiere que vuelva más la política a nuestra nación y termina diciendo que hay que servir a España con la mayor voluntad, para conseguir su regeneración en todos los órdenes.

Al terminar estalló una salva de aplausos.

La Aduana central

Después de los discursos se sirvió un «lunch» hablando el señor Sacristán con el marqués de Estella respecto a la creación de una Aduana central en Madrid, y con el alcalde, conde de Vallpellano, de la construcción del directo Madrid-Valencia.—*Mencheta.*

Intereses de la provincia

La carretera de Valverde del Fresno a Hervás

El día 21 del próximo mes de Marzo, a las once de la mañana, tendrá lugar ante la Dirección general de Obras públicas, la subasta para la construcción del trozo 7.º de la sección 2.ª de la carretera de Valverde del Fresno a Hervás, en esta provincia, con su presupuesto de contrata de 146.183'95 pesetas.

Las proposiciones se admitirán ante la Dirección general de Obras públicas, y en todas las Jefaturas de Obras públicas de España, hasta las trece horas del día 16 de Marzo próximo, debiendo depositar previamente los licitadores, para optar a la subasta, la cantidad de 7.000 pesetas.

Gramófonos



A PLAZOS

Discos ODEON

La Voz de su Amo

Verdadero éxito del disco doble impresionado por S. M. el Rey D. Alfonso XIII, destinado su producto para el Aguinaldo del soldado.

Nuevos discos por Fieta, Schippa, Spaventa, Caballé, Serós, La Goya, Tangos, Fox-trots, Cuplés, Recitados, Zarzuelas. Éxito enorme de La Bejarana. Gujas «Fort», para seis veces.

VENTA EN LA

Relojería EL CRONÓMETRO

San Pedro, 12 y 14.—CACERES
Teléfono, 20

En Oviedo

(POR TELÉFONO)

Se declaran en huelga los empleados de teatros

Madrid 17 (5 t.)—Por no acceder los empresarios a un aumento del cincuenta por ciento en los sueldos, se han declarado en huelga todos los empleados de teatros.

Las empresas han decidido reanudar los servicios, sustituyendo a los huelguistas por señoritas.—*Mencheta.*

Dos propuestas al Directorio

La disolución de la Mancomunidad catalana y los heridos en campaña

(POR TELÉFONO)

Madrid 17, (4'17 t.)—Dirigiéndose al general Primo de Rivera, «El Imparcial» de esta mañana dice que antes de emprender su regreso a Marruecos, debe disolver la Mancomunidad de Cataluña, devolviendo a las Diputaciones provinciales de aquella Región, la autonomía y facultades que a la vez debe concederse a las demás del resto de España.

En otro lugar, el mismo periódico, al ocuparse del justo y merecido acto realizado en el Ministerio de la Guerra, en honor de los jefes y oficiales heridos en campaña, dice que debe corresponderse al esfuerzo y sacrificio con que éstos obran, pues la ley, en principio, debe modificarse en el sentido de que se les conceda el derecho a seguir figurando en activo.

También cree que deben hacerse extensivo estos beneficios a las clases e individuos de tropa, que en muy contados casos ingresan en el Cuerpo de Inválidos, quedando entregados a la casualidad.

Termina haciendo constar «El Imparcial» que aunque la mejora en favor del Ejército, gravaría en algo el presupuesto, merecería en cambio el aplauso unánime del país.—*Mencheta.*

SOBRINO DE GABINO DIEZ

FORD Hierros, Ferreteria y Coloniales

: El automóvil universal : Gasolina «EL CLAVILEÑO»

Sánchez Guerra, a París

(POR TELÉFONO)

Estará varios días

Madrid 17 (5 t.)—En el expreso de Hendaya, ha marchado a París, el ex presidente del Consejo, don José Sánchez Guerra.

Permanecerá varios días en la capital francesa, para asistir a la reunión de diversas sociedades particulares, de la que es consejero.—*Mencheta.*

EL SANATORIO BAR-CERVECERIA

HOY: Ostras y Gambas
TRAVESIA DE SAN JUAN

Cerveza «El Águila», en bot
Aperitivos, refrescos, vinos de las mejores marcas y el más selecto del país.

Para los viajeros Horas de llegada y salida de trenes en Cáceres

SALIDAS.—Tren portugués, a las 5'05, (viajeros y correo).
Tren mixto directo a Madrid, a las 6'53, (viajeros).
Tren mixto a Mérida, a las 7'40 (viajeros).
Tren directo a Astorga, a las 12'27, (viajeros y correo).
Tren directo a Mérida, a las 14'45, (viajeros y correo).
Tren mercancía a Mérida, con un coche de viajeros de tercera, a las 15'35.
Tren a Madrid, a las 20'40, (viajeros y correo).
Tren directo de Valencia de Alcántara, a las 16'15, (viajeros).
LLEGADAS.—Tren de Madrid, a las 6'52, (viajeros y correo).
Tren mercancía de Mérida, con un coche de viajeros de tercera, a las 11'30.
Tren mixto de Sevilla, a las 12'10, (viajeros y correo).
Tren mixto de Astorga, a las 14'18, (viajeros y correo).
Tren mixto de Mérida, a las 20'15, (viajeros y correo).
Tren mixto directo de Madrid, a las 20'25, (viajeros).
Tren de Portugal, a las 22'48 (viajeros y correo).
Además circulan de Lisboa a Madrid, coches-camas, los lunes, miércoles y sábados.

FABRICA DE MOSAICOS

de Marcos Mariño

Cementos, Yesos, Azulejos y toda clase de MATERIAL DE CONSTRUCCION

TUBOS DE CEMENTO

Escritorio: Puerta de Mérida, 12 | Telefonos: Fab.ª 147; Ofc.ª 40

Fábrica: Carretera de Medellín

(Próximo a la Estación)

CACERES

SE ENCUENTRA A LA VENTA en esta imprenta el Nuevo Reglamento del Estatuto Municipal al precio de TRES PESETAS

El humorismo en el deporte

LOS TIEMPOS "CAMBEAN"

Recuerde el alma dormida avive el seso y despierte contemplando cómo se pasa la vida como se acerca la muerte tan callando:

Pero por esta vez, lector, el difunto en cuestión no es precisamente el «Deportivo Cacerense».

Nuestro club goza de un estado de salud que para sí desearían los atacados por la afeción gripal muy en boga en la actualidad; por otra parte la modificación que va a introducirse el próximo domingo en sus estatutos, se dispone a dejar en ridículo el popular dicho de «esto es lauja».

Lector, estás escuchando la debilitada voz de un difunto, de un cronista que pasó a la historia.

No contraigas tus facciones en señal de asombro.

Te parecerá una paradoja el hecho de que un difunto escriba o teja crónicas; pero en realidad así es y nosotros, por desgracia acaso, vivimos de realidades y no de ilusiones como los socios de algún club, (claro está, que nos referimos a los socios propietarios).

Avido preguntará las causas que han motivado nuestro pase a mejor vida.

¡Ay lector!; déjame antes lanzar un hondo suspiro revelador del sufrimiento que me embarga.

Se me acusa de mal deportista. ¿Quiénes hacen esta acusación?

No viene al caso sacar sus nombres a la luz pública, toda vez, que ellos tienen demostrado su «amor» al deporte. Pesetas cantan...

¿En qué fundamentan el acre adjetivo apuntado?

En mala hora se nos ocurrió un artículo al que por título pusimos «Yo acuso...»

De habernos percatado de la falta de razón que nos asistía, antes de su publicación, lo hubiéramos retirado de buen gusto.

Como que entusiasmo, entrenamiento y entrenador, fueron factores que jamás faltaron a nuestro once y que preocupó siempre a la Directiva que a ellos prestó preferente atención.

Pero hay más; nos informan de que existe quien afirma muy seriamente que los cronistas deportivos de Cáceres, somos los culpables de que no prospere el fútbol en nuestra ciudad.

Ignoramos como rien los difuntos, por lo que nos vemos privados de lanzar una macabra carcajada

cuán presto se va el placer cómo después de acordado da dolor

cómo a nuestro parecer cualquiera tiempo pasado fue mejor

Y hay que añadir a lo expuesto, que también se nos acusa de que en deportes estamos un poco «veredes.»

Mientras defendimos a la sociedad y alentamos a los buenos deportistas para que le presten su apoyo, nuestra labor se hacía merecedora de aplausos

y nuestros conocimientos en deportes no hallaba límites. Así se hacía saber bien a las claras.

Pero cuando se detuvo nuestra pluma en prodigar halagos al ver convertida la sociedad en algo que por ningún concepto puede merecer la aprobación de la sensata opinión, no dejamos de ser más para los incautos, que un ignorante que escribe de deportes, porque ha asistido a tres o cuatro encuentros de escasa significación deportiva.

Como el lector observará, no deja esto de tener su «miaja» de gracia y califica de por sí a los que tal afirmación hacen, acaso por aquello de que más vale soltarlo antes, de que nos lo suelten.

En Karkakuska, también al cronista checo que cité en una de mis reseñas, lo crucificaron porque expuso su opinión poco favorable a una sociedad donde comenzó a sentirse un cierto sabor mercantilista.

Pero a nosotros no puede sucedernos lo que al desgraciado cho; ¿qué por qué?

La sociedad, como muy bien dice, quien no hace al caso mencionar, nada nos debe y nada tiene que agradecer; conforme.

¿Pero no es cierto a la reciproca?

Por esto preferimos la soledad de la «nueva mansión» que como difunto acatamos y la opinión podrá juzgar los hechos que nuestra imparcial pluma irá exponiendo futuros artículos.

ROSADO.

Academia Postal

Próximas convocatorias.—Preparación para personal técnico y auxiliares femeninos de Correos.

Informes: D. Luis F. Borrella. Oficial de Correos.

San José, 13. CACERES.

Matadero Municipal

En el día de hoy se han sacrificado en este establecimiento, las siguientes reses de abastos:

Chacón.—Un buey. V. Alonso.—Una vaca y una ternera.

Chapado.—Una ternera y una lanar.

Polo.—Una ternera y 2 lanas.

Mata.—Un toro.

Varios.—2 cerdos.

MEDIDA DE PRECAUCION

Se limita la inmigración en Inglaterra

Londres.—A propuesta de un diputado conservador, la Cámara ha concedido al Ministerio del Interior poderes para restringir en cuanto crea necesario, la entrada de extranjeros en Inglaterra en calidad de inmigrantes.

La causa de esta medida, es, principalmente, la falta de viviendas, y, en segundo lugar, los conflictos obreros que los extranjeros ocasionan.

Sin embargo, el Gobierno se propone ser todo lo transigente que las circunstancias lo permitan, y el Ministerio del Interior no hará uso de sus facultades, sino cuando sea verdaderamente necesario. (Nacional).

Mauricio Quirós Ceresoles

PROCURADOR Y AGENTE DE NEGOCIOS

DE LA PLAZA

INFORMACION MILITAR

Servicio para mañana

Cuartel, capitán, don José de Linos.

Guardia, teniente, don José Ledo.

Imaginario, otro, don Francisco Guerrero.

Vigilancia, alférez, don Florentino Garde.

Comida de la tropa

Desayuno: Café con leche.

Primera comida: Judías estofadas, con chorizo, carne en salsa con guisantes, vino y café.

Segunda comida: Sopa de fideos, cocido con carne, tocino, chorizo y costillas de cerdo, vino y ensalada.

El Paraíso

Interesa conocer a todo el que quiera comprar en las mejores condiciones, las ventajas que proporciona este Establecimiento donde el buen gusto y la economía, podrán encontrar verdaderas gangas, no sólo adquiriendo artículos de temporada, sino cuantos objetos, así juguetes como de otro género, le sean precisos.

Victor Peña Galeano

Alfonso XIII, 25 Cáceres

Disposición interesante

Se ha publicado el reglamento de Sanidad municipal

(POR TELÉFONO)

Madrid 17 (4'05 t.)—La «Gaceta» de hoy publica el decreto acordando la aprobación del reglamento de Sanidad municipal.

Este reglamento es muy extenso y consta de tres capítulos, un apéndice y varias disposiciones transitorias.

En la exposición que se hace del reglamento, se reconoce la autoridad municipal y se dan amplias facultades para que no encuentren obstáculos en el perfeccionamiento de los sistemas sanitarios, principalmente en los pueblos que es el fin que se persigue.

El ideal sería, sigue diciendo la exposición, que los Ayuntamientos y sostuviesen por sí solos los servicios sanitarios, pero se opone a ello la falta de tradición, que encomienda al Estado el deber de vigilar por la salud pública.

El reglamento señala los servicios que se encomiendan a los municipios; da normas para su cumplimiento y señala el personal.

Como novedad, se recomienda la municipalización

del abastecimiento de la leche, para evitar las adulteraciones.

Se dispone la creación de plazas de comadronas en los Ayuntamientos rurales.

Se afirma la aspiración de los médicos titulares de ser, a la vez, inspectores locales de Sanidad, donde no los haya actualmente, percibiendo sueldos en una proporción mínima que se señala.

Para llegar a gozar de estos beneficios, los médicos titulares estarán obligados a asistir a la Escuela Nacional de Sanidad, en la que practicarán los cursos reglamentarios, extendiéndose después el correspondiente título.

Los Ayuntamientos deberán aprobar los reglamentos sanitarios en el plazo de seis meses.

También se recomienda la municipalización de los servicios de aguas potables, mataderos y cementerios.

Se prohíbe a los particulares la publicación del reglamento Sanitario municipal, hasta transcurrido un plazo que en el mismo se marca.—*Mencheta.*

TELESFORO DIAZ Y MUÑOZ

Agente de Negocios

Apartado de Correos núm. 17 **CACERES**
— Teléfono número, 389 — **GENERAL MARGALLO, 71**

Una boda falsa

Pero el novio se lleva cuatrocientos mil dólares

Nueva York.—El rico comerciante Douglas Fabrek ha presentado una denuncia contra Jack Freigas, que contrajo hace meses matrimonio con una hija suya, y que ha desaparecido llevándose cuatrocientos mil dólares. La denuncia dice que el matrimonio fué falso, pues se ha descubierto que el pastor que ofició en él, no era tal pastor, sino un cómplice de Jack.

Se persigue a los dos desaprensivos socios. (Nacional).

Curiosidades

¿Cuántas pinceladas da un artista para pintar un retrato?

De 24.000 a 25.000. Para determinar este punto un hombre de ciencia muy conocido, se pasó al lado de un artista todo el tiempo que empleó en pintar un retrato, y vió que trabajaba con la velocidad de diez pinceladas por minuto. Empleó 15 sesiones de 2.400 minutos en pintar el cuadro, por lo cual, a razón de diez pinceladas por minuto, hace un total de 24.000.

Gran Hotel Universal

Atocha, 8, 10 y 12.-MADRID

Instalado con todo el confort moderno. Dotado de las mayores comodidades deseables

Propietario: **Santiago Caño**

I. GIRAUD

— DENTISTA —
Plaza Mayor, 3-Teléfono 170

Advertimos a los que sin pedirselo nos envían original, que no acostumbramos a devolverlo ni sostenemos correspondencias sobre los mismo

El Pleno del Ayuntamiento Se trata de importantes asuntos entre ellos la variación del ferrocarril

Como anunciábamos, anoche a las seis, se reunió el Pleno del Ayuntamiento para celebrar las sesiones del período cuatrimestral.

Presidió el alcalde señor Muñoz Torres, y concurrieron los concejales señores Saborid, Gómez Muñoz, Durán, Cantos, Requejo, González, Canales, Martín la Torre, Campón, Casati, Muñoz y F. de Soria, Aranguren, Martín Fernández, García Díez, Valhondo, Alvarez Javato y Acha.

La corporación aprobó sin la menor discusión, el acta de la última sesión celebrada; varias transferencias de créditos formadas por la Comisión municipal permanente y los expedientes de distribución de solares en el Vadillo, Fuente Concejo y Peña Redonda para construcción de casas baratas.

La variación del trazado del ferrocarril M. C. P.

En cuestión tan importantísima, se lee por el secretario un oficio del señor gobernador civil, trasladando el acuerdo de la Comisión provincial, estando conforme con la variación del trazado del ferrocarril de M. C. P., considerando que la reforma habría de beneficiar grandemente a nuestra capital.

El señor Gómez Muñoz, se congratula de que la Comisión Provincial, al igual que el Ayuntamiento, esté decidida a trabajar el asunto con la atención que merece.

Visto esto, propone que se forme una Comisión compuesta por el señor obispo, gobernador, presidente de la Diputación, vicepresidente de la Comisión provincial, presidentes de las Cámaras de Comercio y Agrícola, directores de los periódicos locales, alcalde de Cáceres y una representación del Ayuntamiento del Casar, como directamente beneficiado en la reforma.

El señor Requejo, se adhiere a las manifestaciones del señor Gómez Muñoz.

El señor Martín Fernández, propone se convoque a una reunión de fuerzas vivas, para en ella designar a esas personas indicadas por el señor Gómez Muñoz y empezar los trabajos a la mayor brevedad.

El Ayuntamiento lo acuerda así, prometiendo la presidencia convocar inmediatamente a esa reunión importantísima.

El abastecimiento de aguas

Siguiendo la orden del día, se lee el oficio informe de los señores Morote y Corrales, sobre depuración de las aguas del Marco, para el abastecimiento de la población.

El señor Aranguren pide que se tome en consideración el informe; que se imprima el mismo y las conferencias dadas por los señores Ruíz Morote y Corrales; que se hagan los aforos necesarios y que se nombre una Comisión para estudiar la viabilidad del proyecto.

Hay discrepancias, opinando algunos señores concejales que con todo esto no se conseguirá más que dilatar el asunto, existiendo aguas buenas y abundantes en Montánchez y estando este proyecto en tramitación, creen que se debe seguir con él considerándolo más beneficioso por tres millones de pesetas, que el que se nos ofrece por 800.000 pesetas.

Se acuerda pedir el proyecto de Montánchez a Madrid, para darle la tramitación que señala el nuevo Estatuto, por ser más rápida y que se estudie también el proyecto que ahora se propone.

El Hospital militar

El alcalde señor Muñoz Torres, da cuenta de las gestiones que tiene hechas.

El terreno elegido es de dos propietarios diferentes y mientras el uno se encuentra en buena disposición para tratar con él, el otro es más intransigente en lo que respecta al precio.

Pide la presidencia que el pleno delegue en la Comisión permanente para seguir las gestiones autorizándola para adquirir los terrenos si se llega a un acuerdo.

Los señores Gómez Muñoz y Requejo, consideran muy importante también para la capital este asunto y piden se trabaje con entusiasmo y actividad para adquirir esos terrenos cuanto antes.

Se acordó dar amplias facultades a la Comisión permanente para que pueda adquirir los terrenos.

La estación agropecuaria

Como la mayor parte de las gestiones realizadas en este asunto, corresponden a la época de alcalde del señor Muñoz y F. de Soria, éste es el encargado de hablar sobre la cuestión.

El señor Muñoz y F. de Soria dice que la causa de no hacerse gestiones para la adquisición de terrenos, es por culpa del ingeniero jefe del servicio agronómico.

Cuando se empezó este asunto, el señor Muñoz y F. de Soria se reunió con el presidente de la Diputación y con el señor Alonso Salvadores para tratar de terrenos. Al principio, no se encontraba ninguno que reuniera las condiciones exigidas por la superioridad que pide uno de catorce hectáreas, de las cuales cuatro han de ser de regadío.

Por fin el señor Alonso Salvadores indicó el cercado de «Corchuelas» que es propiedad del señor conde de Torre Arias, el cual se negó rotundamente a venderlo.

En vista de esta actitud, él requirió de nuevo al señor Alonso Salvadores, quien no ha podido indicar ningún otro y el señor Fernández de Soria dice que si el técnico no lo encuentra, menos lo pueden encontrar otras personas.

Opina, pues, que este asunto se perderá por fuerza mayor y dice que si alguien sabe de algún terreno que reúna la condiciones exigidas, que lo diga pues desde luego merecerá el apoyo de todos, pues no desconoce la importancia que esto daría a nuestra capital.

La Corporación quedó enterada de las manifestaciones del señor Muñoz y F. de Soria y acordó que hoy mismo se dirigiera el alcalde al señor conde de Torre-Arias, suplicándole en nombre de los hijos de Cáceres, que ceda en venta los terrenos que se le piden.

Se acordó conceder en las condiciones que se tienen establecidas, el agua de los Regajos para la coción de ranchos en el Cuartel de la Infanta Isabel.

Fué desestimada una instancia de la Compañía de Aguas y se acordó exponer al público el expediente de compromisarios y finalmente, fué aprobado el proyecto para la instalación de una nueva fuente del pozo de los Regajos, en la Plaza Mayor.

Esta noche a las seis, continuará la sesión del Pleno.

LA MONTAÑA sale después de las 7 de la tarde.

Recoge todo lo del día en su extensa y variada información telefónica, y cuanto ocurra hasta ese momento en Cáceres.

Adelanta en más de veinticuatro horas a los periódicos de Madrid.

FARMACIA Y DROGUERIA
del Licenciado **D. Julio Castellano Rubio**
Sucesor de García Liberal
GENERAL EZPONDA, núm. 3.—Teléfono, 217.—CACERES

Nuestra acción en Africa Se reorganiza la Legión, que se llamará en lo sucesivo Tercio de Marruecos

(POR TELEFONO)

La plantilla del nuevo Cuerpo

Madrid 17, (4'12 t.)—El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra, publica hoy una circular encaminada a reorganizar el Tercio de Extranjeros, con la denominación de «Tercio de Marruecos».

Para ello se autoriza al Ministerio de la Guerra, con facultades para si lo cree preciso por circunstancias especiales de guerra u otras causas, pueda aumentar en un quince por ciento la planta que se fija.

Se crea referido Cuerpo con la siguiente plantilla:

Un coronel; dos tenientes coroneles; diez comandantes; cuarenta y cinco capitanes; ciento sesenta y un subalternos; cincuenta y dos contratados (armeros, etc.); trescientos cuarenta y dos sargentos; setecientos cincuenta y un cabos, músicos, tambores, etc.; siete mil setecientos diez y seis soldados y mil trescientas setenta cabazas de ganado.—*Mencheta.*

La Catedral del Saber Se va a construir la Universidad más grande del mundo

En Pittsburgh, va a construirse la Universidad más colosal del mundo. Ya se le ha bautizado con el pomposo nombre de la Catedral del Saber.

Constará nada menos que de 52 pisos, y estará destinada a albergar toda la rama de la enseñanza, a excepción sólo de la Facultad de Medicina y la Escuela de dentistas.

Al rector de la Universidad, monsiur Bowman, encomia las ventajas del descomunal edificio:

«La mayoría de los edificios dedicados a la enseñanza en todas partes—dice el doctor Bowman—, son construcciones bajas y extensas, en el estilo griego o romano, que da una impresión de reposo. Ahora bien, ese reposo representa el premio que se alcanza al final de una vida de labor, y no es, por lo tanto, la atmósfera de ambición y actividad en que debe encontrarse la juventud estudiante.»

La nueva Universidad de Pittsburgh tendrá una altura de 680 pies, y su área es de 369 pies por 260. Se alzarán frente al Parque Schenley, donde se hallan agrupados los edificios culturales de la ciudad. El coste de la obra se calcula que pasará de 1.000 millones de dólares; pero, en cambio, habrá una compensación en las expropiaciones de los viejos Centros de enseñanza, y en el entretenimiento—calefacción, aseo, vigilancia, etc., etc.—habrá una gran economía, en relación con lo que hoy gastan los Centros culturales.

El edificio irá revestido de piedra blanca calcárea, y las puertas, que serán cuatro, una por fachada, tendrán 30 pies de altura y serán de acero.

De palacio

(POR TELEFONO)

Despacho regio

Madrid, 17 (5 t.)—El monarca despachó esta mañana con el vocal del Directorio, general Rodríguez Pedré.

Audiencias

El rey recibió en audiencia al ex ministro duque de Almodóvar del Valle, al marqués de Careaga, al obispo de Calahorra y a don José Luis Torres.

Al Abad de Santo Domingo de Silos, Fray Luciano Serrano, con los párrocos de la provincia de Avila.

Al rector de la Universidad de Madrid, doctor Carracido, al director de los Previsores del Porvenir y al presidente de la Federación Obrera Católica, que fué a solicitar del monarca se le conceda un puesto en el Consejo del Trabajo y organizaciones sociales.

Cumplimentando a la reina

La princesa de Hoenhle, acompañada del rey, visitó a doña Victoria.

La reina recibió en audiencia a la duquesa de Medinaceli y a una comisión de damas católicas, con veinticinco obreras, que entregaron a la reina costas y ramos de flores y un álbum de firmas, como adhesión a la monarquía.—*Mencheta.*